

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan diatas mengenai pengaruh pengeluaran pemerintah di bidang infrastruktur, PDRB sektor industri dan investasi terhadap pertumbuhan ekonomi di Provinsi Jawa Timur dapat diperoleh beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Pengeluaran pemerintah di bidang infrastruktur secara parsial berpengaruh positif dan signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi di Provinsi Jawa Timur. Pembangunan infrastruktur dianggap sebagai faktor penting dalam pertumbuhan ekonomi. Fasilitas infrastruktur yang baik, akan mengurangi biaya operasi dan akan meningkatkan produktivitas investasi yang pada akhirnya akan meningkatkan pertumbuhan ekonomi. Beberapa studi empiris mengaitkan infrastruktur memiliki pengaruh yang positif terhadap pertumbuhan ekonomi.
2. PDRB sektor industri secara parsial berpengaruh positif dan signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi di Provinsi Jawa Timur. Sektor industri merupakan sektor dengan penghasilan nilai PDRB Provinsi Jawa Timur yang paling tinggi. Sektor industri berkontribusi terhadap pertumbuhan ekonomi Provinsi Jawa Timur melalui banyaknya perusahaan industri pengolahan yang berdiri di Jawa Timur, kemudian memproduksi produk yang kemudian akan di ekspor.

Banyaknya tenaga kerja yang terserap sehingga mengurangi tingkat pengangguran dengan cepat dan memberikan surplus baik terhadap sektor yang lain.

3. Investasi secara parsial berpengaruh positif dan signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi di Provinsi Jawa Timur. Menurut teori Solow ada beberapa hal yang dilakukan untuk memacu pertumbuhan ekonomi, yaitu dengan meningkatkan porsi tabungan yang nanti akan meningkatkan akumulasi modal dan mempercepat pertumbuhan ekonomi. Selain itu meningkatkan investasi yang sesuai dalam perekonomian baik dalam bentuk fisik maupun non-fisik. Akan mendorong kemajuan teknologi dan dapat meningkatkan pendapatan ser tenaga kerja sehingga pemberian kesempatan untuk berinovasi akan berpengaruh besar dalam pertumbuhan ekonomi.
4. Variabel Pengeluaran Pemerintah Di Bidang Infrastruktur, PDRB Sektor Industri dan Investasi secara bersama-sama berpengaruh signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi di Provinsi Jawa Timur sehingga mampu menjelaskan variabel dependen sebesar 92,7%. Sedangkan sisanya sebesar 6,3% dipengaruhi oleh variabel-variabel lain yang tidak diukur dalam model regresi dalam penelitian ini.

## **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan yang telah diuraikan di atas, maka terdapat beberapa saran yang diberikan oleh penulis sebagai berikut:

1. Bagi pemerintah daerah Jawa Timur, dengan adanya pengaruh pengeluaran pemerintah di bidang infrastruktur, PDRB sektor industri dan investasi terhadap pertumbuhan ekonomi di Jawa Timur. Diharapkan mampu mengambil kebijakan untuk tetap menjaga kestabilan investasi agar tetap kondusif, dan meningkatkan kembali pembangunan infrastruktur untuk memperlancar jalannya sektor industri sehingga dapat meningkatkan pertumbuhan ekonomi.
2. Bagi akademisi, hasil penelitian ini dapat dijadikan sumber referensi dari peneliti kepada perguruan tinggi khususnya bagian perpustakaan yang dapat digunakan sebagai literatur bagi pembaca untuk menambah wawasan mengenai pertumbuhan ekonomi.
3. Bagi peneliti selanjutnya, diharapkan penelitian ini dapat dijadikan salah satu referensi dan bahan pertimbangan untuk penelitian selanjutnya terkait yang mempengaruhi pertumbuhan ekonomi, khususnya pengeluaran pemerintah di bidang infrastruktur, PDRB sektor industri dan investasi atau tambahan variabel-variabel lain yang belum ada dalam penelitian ini.